



Les Etudiants du Mékong

Newsletter

L'Edito



AU SOMMAIRE

LA RENTREE	p2
EMK A CLERMONT ET EN ILE DE FRANCE	p4
EMK EN ALSACE	p5
LA TRIBUNE	p6
LES ANCIENS L'AGENDA	p7
NOS VOEUX	p8

Les Nouveaux
En IdF,

Et à Clermont-
Ferrand...

Les anciens, ...
LA Tribune :
Nos voeux...

Chers amis,

C'est toujours à la limite de la bienséance que cette Newsletter et nos vœux tombent dans votre boîte aux lettres, tant la fin d'année est dense pour EMK. Vous y trouverez toutes les nouvelles de la rentrée : de **nos nouveaux étudiants** qui ont choisi la France pour étudier et des anciens qui l'ont choisie pour y travailler. Alors, me direz-vous, ils ne rentrent pas tous au pays ? Non, bien sur : s'il y a toujours l'envie de **repartir vivre auprès de sa famille** et de ses amis, de revenir à un mode de vie radicalement différent du notre, ils sont quelques uns à vouloir **profiter d'opportunités professionnelles** qu'ils savent avoir du mal à trouver au pays. L'un de nos nouveaux étudiants/adhérents m'a dit à la rentrée qu'il ne se résignait pas à avoir une vie « triste » sans réelles perspectives d'évolution. Il a choisi l'aventure et la France avec EMK pour se trouver un autre avenir, pour se **construire une vie différente**, dans un système de société qui peine encore à récompenser le mérite et les talents...

C'est donc bien **l'aventure** que sont venus chercher, Khanh, Hoà, Linh, Ngoc et Hanh, ou encore dans un autre registre, Lei notre administratrice, qui a décidé de quitter la Chine pour s'expatrier pour un temps au Congo Brazzaville. Indirectement, tous ces jeunes diplômés participent à la construction d'une nouvelle société, par les idées qu'ils véhiculent, l'argent qu'ils renvoient au pays, **la solidarité** aussi qui se traduit souvent dans les actes. Comment ne pas évoquer dans ces lignes cette visite en mars dernier d'un de nos anciens en France qui, chaque mois depuis, verse une somme pour constituer une bourse de scolarité EMK en vue de la rentrée 2014 ? **Cette bourse de scolarité**, c'est un sésame pour un(e) de nos futurs étudiant(e)s issu d'une famille trop modeste pour espérer venir étudier en France par ses seuls moyens.

C'est **un challenge au quotidien** pour notre association et ses adhérents que de pouvoir offrir chaque année ces conditions d'accueil et une prise en charge adaptée aux moyens et aux « rêves » de nos étudiants. Un seul mot d'ordre donc : en avant ! Il nous faut davantage de capacité d'accueil en foyer, de logements conventionnés ! Les semaines qui viennent verront évoluer la structure de direction d'EMK pour nous permettre de relever ces défis. Alors pour tous les sociétaires, rendez-vous le 21 juin à Asnières pour voter à l'AG et... faire la fête. Très bonne année à toutes et à tous, et bonne lecture !

Rodolphe du Gardin et toute l'équipe de rédaction d'EMK

LA RENTREE D'EMK FRANCE

Ils nous ont rejoint à la rentrée...

*Ils sont sept étudiants à avoir rejoint EMK en septembre, pour leur premier séjour en France. A Asnières sur Seine, les anciens ont fait de la place pour que nous puissions **accueillir en foyer**: **LE Thien Hoà**, **BUI Thai Linh**, et **NGUYEN Duc Phuong Khânh** :*

Hoà (Saigon) est en Master 1 Mathématique et Finances à l'école Polytechnique.



Linh (Haiphong) diplômé de l'école supérieur de commerce de Hanoi, suit un Master 1 Comptabilité/finance à Nanterre.

Khanh (Binh Thuan) a une licence en comptabilité de l'université de HCMV (bac +4) elle suit un cursus en comptabilité/gestion à l'école pour se mettre au niveau en français avant de reprendre une licence 3 compta/gestion à l'université.



A Clermont-Ferrand, **HOANG Kim Anh** (Haiphong) a rejoint notre foyer de Ste Eutrope au Corum Saint-Jean. Elle démarre un cursus en économie et gestion à Clermont 1.



*Cette année, ils sont trois à avoir expérimenté notre formule « **accueil et soutien** » :*

NGUYEN Minh Ngoc, **NGUYEN Ngoc Hanh**, toutes deux brillantes bachelères de Haiphong se sont installées ensemble dans un logement conventionné avec EMK et suivent un cursus Eco/gestion à Paris Créteil.



Et **TRAN Anh Tú**, diplômé comme Linh de l'école supérieure de commerce de Hanoi, a succédé à CHHENG Vibol auprès de Me Marie-Rose Fournier qui l'héberge chez elle dans le 5^{ème} arr. Il suit une licence d'éco/gestion avec l'objectif de réussir un Master en Marketing.

Trois nouvelles adhérentes...

Enfin, au cours du premier trimestre, **trois nouveaux étudiants ont adhéré à EMK** : **NGUYEN Thuy Anh** (L1 LEA Chinois à Paris Diderot) et **NGUYEN Thi Hong Linh** (L2 AES à Nanterre) qui étaient déjà à Paris ainsi que **HO Thi Ha Chì** (Haiphong) qui s'est installée à St Maure des Fossés pour suivre la licence 1 éco/gestion de Paris/Créteil.



LES SALARIES D'IBM SONT VENUS RENOVER LES CHAMBRES D'ASNIERES...

Sous le patronage d'Eric Denis (IBM), une douzaine de salariés du service financier d'IBM France ont donné, pour la troisième année consécutive, leur journée de travail à Enfants du Mékong au profit d'EMK, dans le cadre de la journée des associations. Avec leur bonne humeur et leur dynamisme habituel, ils ont rénovés la quasi totalité des chambres du premier étage de notre foyer d'Asnières. Peinture, ponçage, décapage,... rien ne les arrêtent ! Ils apportent leur matériel et les fournitures

nécessaires, entièrement pris en charge par l'entreprise. Tous les étudiants du foyer les remercient chaleureusement pour leur travail et leur bienveillance.



On compte bien sur eux l'année prochaine pour continuer la restauration de notre première capacité de logement en Ile de France 😊.

LA VIE A CLERMONT ET EN ILE DE FRANCE...

Paris : Concert à la Crypte Ararat pour les artistes d'Asnières...

Le 6 octobre, notre ami BUI Xuan Quang et son épouse Thú avait invité les artistes d'EMK à se produire en 2eme partie d'un spectacle organisé à la Crypte Ararat par « le Cercle Premier », dans le 13eme arr de Paris. MAI Than Nam et son frère Son (venu directement de Saigon) accompagné par leur amis percussionnistes du CNSM Paris, nous ont offert quelques pièces enthousiasmantes empruntées au répertoire des musiques ethniques du Vietnam. Cette soirée a permis de réunir étudiants, artistes et nouveaux

adhérents EMK autour de l'excellente table de Quang et Thú. On les remercie pour leur accueil chaleureux.

Retrouvez ici l'extraordinaire show de TRAN Quang Hai avec ses cuillères et le « cheval de guerre » joué par nos percussionnistes :

- <http://www.youtube.com/watch?v=bCsP7bZ1EKc>
- <http://www.youtube.com/watch?v=Zvj-ABp5GCc>

Déjeuner de rentrée à Clermont...

Le 14 septembre, les étudiants de Clermont-Ferrand ont organisé un repas de rentrée. Ha, Van, Kim, et toute l'équipe avait cuisiné d'excellents Nems, qui ont fait le bonheur de leurs invités. Dominique Moussières, directeur du Corum Saint-Jean, est même reparti avec un doggy-bag bien rempli 😊.

Une bonne occasion de réunir les amis d'Emk à Clermont et nos nouveaux adhérents avec notamment cette année : Nhan et Yann Dauvergne ainsi que leur petite fille Mai Linh.



Noël à Asnières et voyage en Alsace...

A l'issue d'un dîner de Noël qui a réuni une soixantaine d'adhérents au foyer d'Asnières, Nous sommes partis deux jours en expédition pour une découverte de l'Alsace, les 21 et 22 décembre.

Accompagné par notre ami et administrateur Hedwig Reyntjens, venu tout spécialement de Belgique pour l'occasion, nous avons mis le cap sur Strasbourg, son incontournable marché de

Noël et la cathédrale, avant de faire gîte étape au pied des Vosges, à Michelbach au Domaine Saint loup. Nous y avons englouti une énorme choucroute dans une ambiance chaleureuse, familiale et rustique. Le domaine est immense et on peut y déguster d'excellents produits locaux (terrines de sanglier et chevreuil, saumon fumé sur place..).



Le www.domainesaintloup.fr, une adresse qu'EMK recommande chaudement à tous ses adhérents et lecteurs ! La journée du samedi nous a permis de visiter le château du Haut Koenigsbourg qui n'a désormais plus de secret pour les étudiants d'EMK !

Voyage solidaire en Inde...

C'est avec un groupe d'étudiantes et de jeunes travailleurs du foyer (FJT) Pierre Ollivaint, que sa directrice et administratrice d'EMK, Mlle NGUYEN Minh Thu Thuy est partie en Inde, dans le cadre d'un voyage « découverte, échange et dons » au profit d'une dizaine d'institutions éducatives, du foyers d'accueil pour jeunes enfants à l'école polytechnique de Bombay. Ce projet a mobilisé l'équipe d'avril 2012 à aout 2013 pour deux semaines de séjour sur place.

« L'envie de donner un peu de soi et de s'enrichir humainement dans la rencontre d'une autre culture ont été le moteur du groupe de projet. Les jeunes se sont impliquées, de la conception du projet jusqu'à la collecte des fonds en France en faveur de l'éducation des enfants et des jeunes et de la promotion de la femme indienne. Motivées et de bonne humeur, ces jeunes femmes ont su faire partager leur créativité et leur générosité à tous ceux qu'elles ont rencontrés (les autres résidentes du foyer, leurs collègues de travail, la famille, le quartier, etc.). Toutes ces actions ont permis de souder le groupe et préparer les coeurs à une plongée dans l'inconnu. Le séjour fut un temps fort car nous avons vraiment fait l'expérience de recevoir plus que ce que nous avons donné. »

NGUYEN Minh Thu Thuy



... avec une adhérente d'EMK



« En sortant de l'avion, la première chose qui m'a frappé est l'humidité et le bruit. On entend le bruit des personnes, des transports, des animaux, pas comme ici mais un peu en « désordre ». Il y a des gens partout. La saleté et la pauvreté sont bien marquantes. Les Indiens sont curieux des étrangers. Si le groupe visitait une maison d'un petit village, 10 minutes après tous les villageois étaient là. Sur les routes, les voitures roulent à côté des vaches. Toutes ces choses et pleines d'autres connaissances de la culture Indienne, nous les avons découvertes avec joie.

Pourtant, la meilleure chose que j'ai reçue lors du séjour est certainement les liens avec les gens, que ce soit les personnes qui nous ont accueillies, les enfants que nous avons aidés, ou les gens avec qui nous avons parlé. Ils sont accueillants, généreux et gentils. Beaucoup d'Indiens parlent anglais, ce qui nous a aidé à communiquer avec eux. Avec les enfants on n'a même pas besoin de parler pour se comprendre. Quand nous étions dans une classe de petites filles perdues dans la forêt, on ne savait pas quoi faire et comment parler avec les filles. On ne parlait pas la même langue, donc on hésitait à les approcher. Puis j'essayais de leur faire comprendre à partir de mes gestes et des simples mots en anglais. « Hi, I'm Mai. Your name? » Les autres filles commençaient à s'approcher. Les petits étaient timides au début. Mais très vite après on s'échangeait les noms, les sourires, on prenait des photos etc. C'était un beau commencement pour l'aventure qui suivait. C'était 14 beaux jours où j'ai vécu une autre expérience, dans un autre monde. Le mot merveilleux ne suffit pas à décrire ce voyage. »

TRINH Thi Sao Mai



a

LES ANCIENS EN FRANCE

TRAN Thi Thuy Tien travaille à la direction du service client de PMU en tant qu'expert statistique.

NGUYEN Khac Minh Huy poursuit une thèse en biologie au sein d'un laboratoire du CNRS-université Paris-Descartes.

HOANG Kim Yen boucle un Master II Langue et civilisation de l'Asie orientale.

DINH Quang Vinh travaille comme ingénieur informatique chez Métafactory.

BIEN Cong Vinh travaille toujours comme ingénieur réseau dans l'informatique, il vient de s'installer à Rungis et il s'est fiancé cet été !

PHAM Hong Khang, après avoir créé Aulac Tours, cherche de nouveaux partenaires (tours opérateurs) pour en assurer la représentation en France. EMK lui tient les pouces !

NGUYEN Tram Anh, travaille maintenant pour une association (Paris 15eme) en tant que chargée de mission gestion/comptabilité.

NGUYEN Thi Yen Ngoc boucle son Master gestion des entreprises et des administrations.

NGUYEN Dao Cam arrive au bout de ses études et nourrit de ses réflexions son projet professionnel, avec des fleurs bien sur !

PHAM Thuy Linh s'est installée en colocation avec des amis à Ivry sur Seine. Elle poursuit son Master Management et Stratégie.

LE Minh Hoang travaille en tant que chercheur post-doctorat pour l'IRSN à Paris tout en poursuivant un Master recherche math/finance à la Sorbonne.

Ils vont passer à l'acte :

NGUYEN Kieu Nhi et **Julien LEVIEL** se marient le 14 juin 2014 à Beauvais.

DANG Van Minh et **NGUYEN Thi Thu Ha** ont prévu de se marier à Clermont à l'automne, avant de rentrer définitivement à Haiphong.

Ils sont rentrés au pays :

TRAN Thi Ha Giang a rejoint son mari, Tung Anh à Haiphong. Elle poursuit sa thèse « à distance ».

TRINH Thu Sao Mai est rentrée au Vietnam avec plein de projets en tête. Elle habite avec son mari Tuan Anh à Hanoi.

CHHENG Vibol a rejoint sa fiancée au Cambodge, où il a décidé de se lancer en politique .

L'AGENDA...

L'AG et la fête d'EMK : pour tous les sociétaires ! Ne ratez pas notre Assemblée Générale qui aura lieu cette année à Asnières le samedi 21 juin en soirée. Ce sera l'occasion de partager rire et amitié autour de notre célèbre barbecue maison...

La mission Asie aura lieu fin mai début juin pour Rodolphe du Gardin et Nguyen Minh Thu Thuy. Au programme, Phnom Penh, Saigon, Hanoi, Haiphong, Kunming et Beijing.

Philippe de Maleissye, sociétaire d'EMK, vient de sortir son premier roman : « **La vallée perdue** », il y rend hommage à l'amitié entre français et vietnamiens dans une autre époque et des circonstances que nous avons tous oubliés. A lire ! (<http://www.indoeditions.com/objet/44/La+Vall%C3%A9e+Perdue>)



NOS MEILLEURS VŒUX !



新年快乐！ Chuc mừng năm mới !

Nous contacter :

WWW.ETUDIANTSDUMEKONG.ASIA, CONTACT@ETUDIANTSDUMEKONG.ASIA
17 RUE GAUTIER DE BIAUZAT 63100 CLERMONT-FERRAND. +33 (0)6 62 04 45 55